

Rapport du Comité central de la S.H.S.N. pour l'année 1956

Autor(en): **Beaumont, J. de**

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft = Actes de la Société Helvétique des Sciences Naturelles = Atti della Società Elvetica di Scienze Naturali**

Band (Jahr): **137 (1957)**

PDF erstellt am: **26.04.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

III.

**Rapport du Comité central,
Rapport financier, Inventaires et Publications
Bericht des Zentralvorstands,
Rechnungen, Inventare und Veröffentlichungen
Rapporto del Comitato centrale,
Rapporto finanziario, Inventarii e Pubblicazioni**

Rapport du Comité central de la S.H.S.N.

pour l'année 1956

présenté par *J. de Beaumont*

Grâce à la compréhension des Autorités et des Chambres fédérales, la subvention à notre Société a encore été augmentée de 50 000 fr. C'est donc une somme de 370 000 fr. qui a été répartie en 1956, d'après le barème adopté par le Sénat, entre 13 commissions et 6 sociétés. Si l'on en juge par le travail que fournissent ces commissions et sociétés, on peut admettre que la manne fédérale est utilisée avec un maximum de rendement. Le système adopté dans notre pays, de subsides à peu près fixes pour les travaux de longue haleine par l'intermédiaire de notre Société et de contributions spéciales pour les recherches plus occasionnelles, par les soins du Fonds national de la recherche a donné satisfaction jusqu'à présent.

Le Comité central étudie toujours avec vigilance et intérêt les répercussions du développement de plus en plus rapide de la science; nous devons fatalement adapter progressivement la structure de notre Société aux conditions nouvelles, et ce sera la tâche des comités futurs. Mais il est certaines traditions auxquelles il faudra rester fidèle.

Dans un domaine plus restreint, une de nos préoccupations importantes a de nouveau été la question du Parc national. Le président a été appelé à faire partie d'une Commission de conciliation qui cherche à trouver un arrangement avec les communes de l'Engadine qui seraient avantagées par la construction des barrages et des usines. Jusqu'à présent, rien de définitif n'a été conclu et il est probable que cette affaire durera quelque temps encore.

Etat nominatif

Le nombre de membres ne s'est accru, en 1956, que de 3 unités. Nous avons en effet enregistré 23 décès, 12 démissions et 38 admissions. L'effectif de notre Société, à fin septembre, était de 1181 membres en Suisse,

90 à l'étranger et 17 membres honoraires, ce qui donne un total de 1288. Ce nombre pourrait être considérablement augmenté si l'on songe que les sociétés spécialisées qui nous sont rattachées comptaient au même moment un total de 6785 membres. Nous aimerions voir les présidents de ces sociétés spécialisées et ceux des sociétés cantonales faire un effort de recrutement en notre faveur.

Séances et assemblées

L'on trouvera dans les «Actes» les procès-verbaux de la 51^e séance du Sénat, tenue à Berne le 26 mai et de la 136^e Session annuelle, qui eut lieu à Bâle du 22 au 23 septembre. Nous adressons encore nos remerciements au Comité annuel, présidé par le professeur Werthemann, pour la magnifique organisation de cette assemblée.

Le Comité central s'est réuni six fois au cours de l'année pour administrer les affaires courantes et discuter de problèmes plus importants.

Publications

Le volume habituel des «Actes» a paru et l'on a terminé pour les «Mémoires» l'impression du travail du Dr A. Becherer: «Florae Vallesiacae Supplementum».

Représentations et relations internationales

La Société a été représentée aux manifestations suivantes:

LXXV^e Congrès annuel de l'Association française pour l'avancement des sciences, à Dijon, du 16 au 21 juillet. Délégué: Prof. J.-L. Nicod, Lausanne.

XVIII^e Congrès international de géographie, à Rio de Janeiro, du 9 au 18 août. Délégué: privat-docent Dr A. Annaheim, Bâle.

X^e Congrès international d'entomologie, à Montréal, du 17 au 25 août. Délégués: Prof. Ed. Handschin, Bâle (et Prof. Paul Bovey, Zurich).

XX^e Congrès géologique international, à Mexico, du 4 au 11 septembre. Délégué: Dr H. Kugler, Trinidad.

XV^e Congrès international de chimie pure et appliquée, à Lisbonne, du 9 au 16 septembre. Délégué: Prof. Paul Wenger, Genève.

Finances

On trouvera dans le rapport du trésorier tous les renseignements voulus sur les comptes de l'année.